

REDACCION Y ADMINISTRACION
DALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII
PALMA DE MALLORCA
FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELEFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 250 ptas al mes.

Ayer, en forma solemne y ante gran multitud, se verificó en Burgos la proclamación del general Franco como Jefe del Estado español y se le efectuó la transmisión de los plenos poderes

Por la noche por radio la palabra a los españoles, trazando un esquema de lo que ha de ser la España del porvenir
¡¡VIVA ESPAÑA!!

El Estado español y la libertad al obrero y se opusieron a toda expansión económica. Por eso, la nueva España se da cuenta de la importancia del pasado pauroso y está al lado de la empresa de su liberación social, del restablecimiento del orden y de la autonomía política. Esta última es la conciencia previa para la restauración de su propia libertad.

En el aspecto agrario, la creación del patrimonio familiar será la norma a seguir, evitando que quede la tierra en poder de corporaciones y caciques, y ayudando directamente al obrero, se atenderá a la independencia del cultivador. Se mejorará la vida económica del labriego, cuidando de que la ciudad le dé un justo precio de sus servicios.

En el orden internacional, viviremos en armonía con todos los demás pueblos, constituyendo nuestras preferencias la comunidad de raza, lenguaje e ideología, pero sin que por esto se descuiden aquellas relaciones tradicionales dentro de una leal correspondencia, que no son incompatibles con la grandeza de nuestra Patria, pero exceptuadas de manera rotunda las naciones de carácter socialista, tan perjudicial para la causa de la Humanidad y de la Civilización.

Españoles que estáis ofreciendo vuestra sangre generosa por el solar hispánico: Estad seguros de que no vertis vuestra sangre en vano y de que, después de esta etapa de guerra, tendréis una España genuinamente nacional. Españoles: ¡Viva España!!

El General Franco ha dicho al corresponsal de "O Sécuro" de Lisboa, que muy pronto se empezará la ofensiva directa sobre Madrid, que se iniciará a la vez por el sur, este, oeste y norte, y confía plenamente en el éxito, pues fuertes están ansiosos de ir a Madrid, teniendo que contentarse, a fin de obrar todos los frentes en conjunto y no completamente abarrotados del genio, que entonaba el himno de Falange Española. Dentro del barco, se veía también a los marineros entonar con el brazo en alto. Ayer tarde hubo gran movimiento en el puerto de Ceuta. Varios barcos mercantes entraron y salieron sin la menor novedad.

El día de ayer según las noticias que llegan de los frentes, fué de calma, pregonadora de otros de gran actividad. En el sector de Vixcaya hubo consolidación de posiciones y avances en algunos sitios. Se bombarcó nuevamente Bilbao. Las columnas que van a Madrid ocuparon, en brillante operación, Alcalá de Real.

La Escuadra nacional domina el estrecho. Han pasado 8.000 soldados más procedentes de Marruecos.— La situación en Gijón es crítica.— Ocupación del puerto de Arrebatacapas.— Las fuerzas de Granada, a 40 kms del Mar de Jaén.

"Radio Jaca" en la alta montaña. Ha llegado a Pamplona Jaime Milans del Bosch, uno de los defensores del Alcazar, que ha sido recibido entusiastamente por una gran multitud, a pesar del intenso frío reinante.

En Toledo se realizan operaciones de desescombros. La población ayuda en esta labor a los soldados y milicianos. "Radio Tetuán", a las 16.

Se confirma el dominio absoluto de los barcos de la Escuadra nacional en el estrecho de Gibraltar. El cañonero "Dato" ha protegido el paso de un nuevo contingente de 8.000 soldados de Marruecos a España.

BANDO
DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS,
COMANDANTE MILITAR DE BALEARES,

HAGO SABER:
Que como empiezo a lo dispuesto en los artículos 2 y 8 del Bando de 23 de Julio último, considerando que a lo largo de las establecidas en el Código de Justicia Militar estamos en tiempo de guerra, y en campaña el Ejército a mis órdenes; en uso de las facultades que me confiere la Ley y con vista de los artículos 35, 36 y 631 del Código castrense,

ORDENO Y MANDO:
Artículo primero: Serán sometidos a juicio sumarísimo e incurrirán en la pena de muerte los que maltraten de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada, cualquiera que sea el objeto causado por el maltrato.

Artículo segundo: Serán también sometidos a juicio sumarísimo los que pongan mano a arma ofensiva o ejecuten actos o demostraciones con tendencia a ofender de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada y se les impondrá la pena inmediatamente inferior a la señalada en el artículo anterior.

Artículo tercero: Serán igualmente sometidos a procedimiento sumarísimo los que cometan hechos a que se refiere el artículo 228 del Código de Justicia Militar reformado por la Ley de 26 de Julio de 1935 en la parte que dice: "Art. 228. Incurrirá en la pena de reclusión mayor a muerte. Primero: El que en tiempo de guerra, y con fines de espionaje, se introdujera en las plazas o puestos militares, entre las tropas que operen en campaña o en las zonas, establecimientos o lugares militares afectos a la defensa nacional. Segundo: El que conduzca comunicaciones, partes o pliegos del enemigo, no siendo forzado a realizarlo; o, caso de serlo, no los entregue a los Autoridades o Jefes del Ejército al entrar en el campo seguro, o los no inutilice o quite parte a que no lleguen a su destino. Tercero: El que deje de llevar, pudiendo hacerlo, los pliegos que se le confien sobre go de guerra, a su destino, pudiendo hacerlo, los pliegos que se le confien sobre go de guerra practique reconocimiento o levante planos, obtenga fotografías, croquis o apuntes de cosas concernientes a las fuerzas, la preparación o la defensa militar de Estado, cualquiera que sea el procedimiento empleado, o se procure noticias relativas a dichas fuerzas, preparación o defensa militar, o edito, vende, publique o distribuya las fotografías, planos, croquis, o apuntes antes mencionados o transmita las noticias referidas. Quinto: El que en tiempo de guerra organice, instale o emplee un medio cualquiera de correspondencia o transmisión, como radio emisora, radiogoniómetros, o, en general, cualquier procedimiento que permita comunicar o recibir señales o noticias con fines de espionaje. Sexto: El que en tiempo de guerra establezca depósitos de combustible, piezas, armamentos, pertrechos o material de guerra, o realice obras, construcciones o edificaciones que permitan ser apropiadas o utilizadas en servicios militares con provecho de una potencia extranjera y con fines de espionaje. Séptimo: El que en tiempo de guerra use nombre supuesto o utilice documentos falsos con fines de espionaje. Aquel a quien sean ocupados los objetos, escritos, planos, fotografías o apuntes a que se refiere el párrafo cuarto, será castigado con la pena de arresto mayor en su grado máximo a prisión menor en su grado medio, a no ser que justifique la buena fe de la posesión o uso. Se presumirá que existen intenciones de espionaje cuando los actos referidos se realicen sobrepasadamente, con distracción, falsedad de profesión, nacionalidad o nombre, o empleando cualquier otro medio fraudulento o sin objeto justificado. Del mismo modo se cometerá a este procedimiento los delitos comprendidos en los artículos 229 y 230 del Código de Justicia Militar reformados por igual ley.

Artículo cuarto: Serán también incoados por el procedimiento sumarísimo los que se aligan por delito de traición y contra la seguridad y la paz del Estado y del Ejército; tanto si son flagrantíes como si no lo fueren.
Palma de Mallorca, a 30 de Septiembre de 1936.

El Comandante Militar,
Trinidad Benjumeda del Rey

La Patria: Una cadena, María Paula Aguilo e hijas: Tres aros; seis sortijas; una orquilla; una pulsera; un pasador y dos trossos.—Cristóbal Real (Capitán de Infantería): Dos onzas; una moneda 25 pesetas. Margarita Munar, Vda. de Real: Media onza; dos monedas 10 escudos; dos 25 pesetas; una de 10 pesetas y seis durosillos. Bartolomé Real Munar. (Presbítero): Una onza; tres monedas 25 pesetas y dos duros.—B. T. y esposa: Unos gemelos; unos pendientes y dos sortijas.—María Bibiloni Morey: Once durillos.—Antonio García Salviá: Una cadena equi colgante.—Catalina y Catalá Salom: Un brazalete; dos alfileres; una sortija y cuatro botones. —Fernando Puster y señora: Una medalla; tres sortijas; una cadena; un medallón un brazalete y tres objetos.—Jaime Roselló: Una moneda de 10 pesetas con montura; dos cadenas; una pulsera; cuatro sortijas; una cadena reloj; un medallón y un objeto.—Magdalena Abraham: Una cadena; cinco sortijas; dos alfileres; un imperdible. —Nicolas Valiori Cruz: Tres sortijas y un imperdible.—María Rullán Buades: Una cadena y una sortija.—Mercedes Rullán Buades: Una sortija.—Gabriel Rullán Buades: Una sortija.—Margarita Rullán Buades: Un reloj.—Jerónimo Frontera, esposa e hijo: Cuatro aguljas; tres alfileres; un par pendientes y una cadena.

Antonia Planas y Sastre. (Por Dios y por la Patria): Ocho botones y varios trossos.—Juan Buitrago: Una moneda 20 francos; un anillo; un par pendientes; una pulsera y un trosso.—Abra Vila Riutort: Un anillo; una cadena y 10 botones.

Por la Patria redimida: Un imperdible y dos durillos.—Magdalena Vallsper: Dos anillos.— María Colomar. (Sirvienta): Una moneda de 2 pesos.— María Font y Peris: Media onza, una moneda de 25 pesetas, dos cuartos de onza, 7 durillos.— Narcisca Gómez (Por Dios y por la Patria): Una moneda de 5 duros, 3 perras pendientes.— Lucas Pujol Alemany: 4 anillos, 2 cadenas, 2 pares pendientes, un alfiler, un alfiler corbata.— Sebastián Pujol. (Por España): Un alfiler corbata.— Pedro colgante, una moneda de cinco duros.—Tomás Vidal: Una cadena con 4 durillos, unos objetos de oro.— Jaime Ferrer Masot: Un anillo de sello.—Catalina Joan Pulat de Avellá. Para el Corazón de Jesús: 10 botones, 2 sortijas.

Notas de sociedad
Fallecimientos
Ha fallecido, piadosamente, don Gabriel Palmer y Bosch, persona que por la bondad de su carácter gozaba de cordial afecto de cuantos le trataban. Dejaba, en su testamento, un legado a su afilida familia, especialmente su hijo nuestro estimado amigo don Arnaldo, la expresión de nuestro muy sentido pésame.

El día 21 del próximo pasado mes de Julio murió heroicamente, en Barcelona, defendiendo la iglesia de los Padres Carmelitas, el capitán de Caballería Don Pedro Ono de León Terry. E. P.

El finjo, persona de trato afable y bondadoso, gozaba de general estima. Su muerte gloriosa ha sido sentida por cuantos tuvieron ocasión de conocer al pundoonoroso militar.

Enviamos nuestro profundo pésame a la afilida familia del finado, en particular a su hermana doña Estrella, ausente de Palma; a su hermano político el capitán de Caballería don Julio Redondo Sepulveda, jefe de la compañía del "requeté" de Mallorca, a sus compañeros de Arma, a la Comunidad Tradicionalista y al "requeté" de aquí.

Aplazamiento de Ejercicios Espirituales para sacerdotes
La tanda de Ejercicios Espirituales que se iban realizando, debían darse en el Escorializado de PP. Teatinos, de Son Espayoluit, empezando el próximo día 1. queda aplazada hasta nuevo aviso.

El Ferrocarril de Sóller
HORARIO DE INVIERNO
Salidas de Sóller: a las 6'45, 9'15, 13'25 y 17'15.
Salidas de Palma: a las 8, 12, 15 y 19'30.

Este horario empezará el primero de octubre. El tren que sale de Palma a las 19'30, los domingos y días festivos pasará su salida hasta las 20 h.

Ultimas noticias

Fallecimiento del coronel Beorlegui

Ocurrió en Zaragoza. — A consecuencia de heridas recibidas en Behovia "Radio Castilla-Burgos", a las 23:
Falleció ayer en Zaragoza el bravo coronel don Alfonso Beorlegui, de unas heridas en la toma de Behovia, a las que al principio no se concedió importancia.

Al entiero, que se ha efectuado hoy, asistió enorme gentío, demostrando el dolor que ha causado la muerte de tan bravo y caballeroso militar. Presidían el entiero el general Mola y el jefe del "Requeté". Rindieron honores al cadáver un regimiento de Infantería y dos compañías de "requetés", una de Navarra y otra de Zaragoza, siendo transportado a Pamplona, acompañado de numerosos requetés.

La muerte de D. Alfonso Carlos de Borbón

Telegrama del general Franco
También comunica "Radio Castilla-Burgos" a las 23:
El general Franco, Jefe del Estado español, ha dirigido, con esta fecha, al Jefe en España de la Comunidad Tradicionalista, señor Pal Conde, el siguiente telegrama:

"Transmito a Vd. mi más sentido pésame por la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón, rogándole lo transmita a doña María de las Nieves y a la Comunidad Tradicionalista Española."

Después de la toma de Toledo

"Radio Falange Española n.º 1", de Valladolid, a las 24:
Familias enteras exterminadas.— Sacrilegios asesinados.

Toledo.— Familias enteras han sido exterminadas, dándose el caso de la niña de 16 años Amparito Muro, que fué muerta a palos por un grupo de mujeres.

El número de sacerdotes asesinados se eleva a 86. La mayoría de carmelitas han sido asesinados.

Joyas desaparecidas de la Catedral
La Catedral ha sido abierta por la mañana, ofreciendo un aspecto desolador, habiendo desaparecido un San Francisco de gran valor. Infortunadamente, faltan cuadros de Rafael, Velázquez, Zurbarán y otros, de inestimable valor.

También han sido robadas todas las joyas de la Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, habiendo desaparecido todos los cristales y cristalerías. La explosión de la mina de 3.000 kilos. Para ver el efecto de la explosión de la mina de 3.000 kilos que se había colocado por los rojos en el Alcázar, fué desde Madrid el Ministro de Obras Públicas.

Francisco habla a los defensores del Alcázar
El general Franco ha dirigido la palabra a los defensores del Alcázar formados en el patio de dicho edificio, concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al coronel Moscardó y demás defensores.

El enviado del "Diario de la Mañana" de Lisboa, que se encuentra en Toledo, da cuenta de lo siguiente:
En granitud, los defensores del Alcázar nombrarán hermana honoraria a la Srta. "speaker" de "Radio Club Portugués", por la campaña hecha en favor de ellos desde su emisora, ya que ella les daba noticias exactas de la verdadera situación del Movimiento y verdaderas palabras de aliento, puesto que los defensores tenían un pequeño receptor que solamente podía captar algunas estaciones italianas y la de "Radio Club Portugués", que es la que daba más noticias del Movimiento Salvador de España y les alentaba a continuar su resistencia.

Resumen de Radio Club Portugués
Bilbao, nuevamente bombardeado: los buques rojos, encerrados en Bermeo y Portugalte; los nacionales avanzan sobre Bilbao por todas las carreteras.— Tomado el puerto de Pasajes, en Asturias.— Ocupación de poblaciones en Córdoba — Radio Club Portugués, a la una:
Bilbao ha sido nuevamente bombardeada, pero esta vez, a consecuencia del bombardeo, no hubo las represalias de los rojos en el Alcazar debido a la presencia del Presidente de la Cruz Roja Internacional.

La escuadra roja está encerrada en los puertos de Bermeo y Portugalte. Algunas emisoras dicen que los rojos han hecho algunos avances, pero los nacionalistas dicen lo contrario.
En el frente N., ha sido ocupada Ondarroa, avanzando las tropas por todas las carreteras que conducen a la capital.

En Asturias, se ha registrado algún hecho de importancia, y eso que Madrid ya se ha atrevido a hablar acerca de este frente, diciendo solamente que por las tropas leales han sido obligadas a retroceder las fuerzas gallegas. Por los nacionalistas ha sido ocupado Puenteleón, población de importancia. El concepto que nosotros tenemos de la defensa de la provincia no puede ser más elevado, ya que de ella está encargado el bravo coronel Aranda, que tiene la confianza de todos y es el verdadero jefe de la defensa asturiana.

que huyen cobardemente para no sufrir el ataque de los nacionalistas, está de Dios que no se librarán de él, ya sea en Valencia, en Barcelona o en cualquier parte.

En los suburbios de Madrid se abren ya trincheras
Largo Caballero es nombrado jefe para la defensa de la capital
Madrid. Los operarios de las construcciones civiles fueron convocados a reunirse inmediatamente para organizar y tomar medidas para la defensa de la capital.

Los madrileños han adquirido la costumbre de hablar de los frentes como si fueran los de la gran guerra. Largo Caballero ha sido nombrado jefe de la defensa de Madrid, para que exista una unificación de mando, que está muy lejos de hacerse sentir. Además, han sido tomadas, dice, todas las medidas necesarias para la defensa.

Han sido ocupados Cebreros e Illescas
Los nacionales avanzan sobre San Martín de Valdeiglesias

Aranda
Dice también Franco en su resumen de "Las tropas nacionales, han ocupado el así como el de Illescas de Toledo, encontrando a los rojos huyendo por San Martín de Valdeiglesias, que se encontraba ya en camino de Maqueda y Olías. Después de la costumbre de Valdeiglesias, el camino ha sido tomado por los rojos huyendo por San Martín de Valdeiglesias, que se encontraba ya en camino de Maqueda y Olías. Después de la costumbre de Valdeiglesias, el camino ha sido tomado por los rojos huyendo por San Martín de Valdeiglesias, que se encontraba ya en camino de Maqueda y Olías.

Las agueridas Regulares y Tercio encuentran ya a 20 km de Toledo hacia Maqueda, al frente de las tropas que avanza.

Cáceres.— El general Franco, después de haber visitado Toledo, no ha regresado ya que el camino ha sido tomado por los rojos huyendo por San Martín de Valdeiglesias, que se encontraba ya en camino de Maqueda y Olías.

Comunicación
El Jefe en Albuera los frentes.— Derrotado el puerto de Comandante oficial del día de ayer y de hoy. Sin modificación alguna de las actividades donde opera. La actividad de los manifestados en valientemente en los frentes de Guadalajara, donde se ha combatido el torio ocupado por el Comunicado del ha registrado una que ha tenido por acción de Alcalá ocupada por columnas y Lucena.

El Jefe visitó terándose de la por la que expresado. Noticias oficiales.— dos, se ha combatido general Mola, que rigidas por el general en el puerto amigo, derrotándolo, haciéndolo gran cantidad de figuras y medio, otros dos, diez ametralladoras, fusiles, así como han sido enviados las fuerzas de caballería persiguiendo al enemigo. Entre los rojos figura un torio que ha de ser la Es-

La Guardia civil del puesto de Mañacor da cuenta al Sr. Gobernador de que, sobre las 16 horas de anteaer, tuvo conocimiento de que sobre la línea férrea que de Palma conduce a Arví había un hombre gravemente herido.

Trasladada la mencionada fuerza al lugar del suceso, se vió, efectivamente, a un hombre herido, tendido en tierra, al que los campones Gabriel Vives Estrany y Gabriel Llinás Matamalas le mostraban preferencias ideológicas sin ellas de la Carabineros don Juan Juan Tur. Se había precipitado, montado en una bicicleta, desde la carretera Manacor-Son Carrió, a la expresada vía férrea.

El herido fué trasladado inmediatamente al Hospital civil de Manacor, donde, a pesar de los auxilios de la ciencia, falleció.

Ante el próximo asedio de la capital. Paris.— El enviado especial del "Paris-Soir" comunica que comenzó ayer en Madrid la evacuación de innumerables familias de los ciudadanos que quieren marcharse de Madrid hacia Valencia o cualquier provincia de Levante por no sufrir el próximo asedio de la capital.

La orden fué dada por el propio Ministerio de Gobernación. Los primeros en entrar fueron los huérfanos e hijos de milicianos rojos. Claro: el Gobierno de Madrid da toda clase de facilidades a sus milicianos y familias, pero aquellas personas que no quieren marcharse, éstas tendrán que sufrir el terrible asedio y el asalto a la capital, con sus consecuencias, mientras que los milicianos rojos, sus dirigentes y familias podrán marcharse a otras ciudades o provincias que aún están bajo el poder de los gubernamentales. Pero nadie sabe dónde tiene su destino y estos milicianos

La Guardia civil del puesto de Mañacor da cuenta al Sr. Gobernador de que, sobre las 16 horas de anteaer, tuvo conocimiento de que sobre la línea férrea que de Palma conduce a Arví había un hombre gravemente herido.

Trasladada la mencionada fuerza al lugar del suceso, se vió, efectivamente, a un hombre herido, tendido en tierra, al que los campones Gabriel Vives Estrany y Gabriel Llinás Matamalas le mostraban preferencias ideológicas sin ellas de la Carabineros don Juan Juan Tur. Se había precipitado, montado en una bicicleta, desde la carretera Manacor-Son Carrió, a la expresada vía férrea.

El herido fué trasladado inmediatamente al Hospital civil de Manacor, donde, a pesar de los auxilios de la ciencia, falleció.

Colegio La Salle
El 1.º de Octubre, se abren las clases para todos los alumnos del Colegio.
(Primera y segunda enseñanza)



CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CALLE DE MORA: 3, 4 y 5

AÑO XXVII
NUMERO 8.343

PALMA DE MALLORCA
JUEVES, 1.º DE OCTUBRE DE 1936

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 10 a 1 y de 5 a 7
TELÉFONO n.º 1973
Precio de suscripción: 2'50 ptas al mes.

Ante el próximo asedio de Madrid, se abren trincheras en los suburbios y ha comenzado la evacuación de huérfanos e hijos de milicianos

Los nacionales han ocupado Cebrero e Illescas, avanzando sobre San Martín de Valdeiglesias y dirigiéndose rápidamente hacia Aranjuez

Se avanza por todas las carreteras que conducen a Madrid.



El glorioso General Excmo. Sr. D. Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español

IMPRESIONES DEL MOMENTO

Adiós a Mallorca

X X I I

Cuando estas palabras vean la luz de Mallorca, mis ojos habrán dejado de verla y entre vaho de nostalgia — tan parecido al llanto — irá entrando otra luz por mis pupilas. Mi pañuelo habrá dejado de aletear adioses — que nadie habrá visto — cuando se haya tragado el horizonte la silueta de la Isla verde, blanca, rosa, azul y amarilla y sea ya una mancha fonda de distancia. Ya no estaré aquí, donde vosotros me leáis, lectores mallorquines, y, sin embargo, mis palabras, frescas en la tinta de imprenta, gozarán todavía del aire incomparable de vuestra eterna Primavera.

Adiós, Mallorca. Llegué a ti con la atracción de tus paisajes y monumentos en el huecogrado de los folletos de turismo. Llegué a ti a cerciorarme de que no eran hiperbólica literaria las metáforas que a los literatos inspiras. Llegué a curiosear los rincones de tu cuerpo, la luz de tus calas, el color de tus vegas, el tono de tus bosques, la voz de tus playas, el sabor de tus frutos y la luz, el color, el tono y la voz de tus mujeres. Vine para llevarte conmigo en el álbum de los ojos y de las vistas. Arribé para el descanso y la preparación y todo ha resultado al contrario. Ya no me podré llevar a Mallorca enredada en las pestañas porque me la llevo enganchada en el corazón. Mallorca no me ha dado reposo y goce de reposo, sino fatiga y goce de fatiga. He conocido en las mujeres mallorquinas el temple y la capacidad de abnegación; en los ombres, la fortaleza y el valor, y en el paisaje que soñara lírico con girasoles y giravientos de molinos, la dureza del cañón. La espadaña campesina, bota de militar; las oras de sol, horas de angustia y sombra bajo la metralla; las noches de "jazz" cosmopolita, noches de silencio y alertas vigorosas. En vez de músicas populares, la canción del cañón y las campanas. Y en lugar de la danza campesina, la danza macabra de los cadáveres insensibles. No me duele el cambio. La Isla

de oro del tópicos ha sido Isla de hierro, inédita para los demás. Nada he tenido para el viajero frivolidad de viaje, sino cordialidad de permanencia. No he adquirido conocimientos de gran honor, sino amistad de campamento y centinela. Ni aventura de azar, sino ventura de Destino imprevisible.

Adiós, Mallorca. No puedo asegurarte que me voy, pues, aunque no me queda, sé que algo de mí permanecerá en ti, sin forma ni palabra. En un molde de viento, por no sé qué calle, por no sé qué camino, por no sé qué piedra.

Adiós, Mallorca. Pero este adiós no es despedida. Siento que el ¡adiós! un poco cruel suena en mi boca a confortador ¡hasta luego! Y es que, aunque no sé lo que de mí se queda en ti, sí sé, lo que de ti viene conmigo. No la luz ni la música ni el viento. No la carne ni el vestido, sino la esencia misma, la propia pulpa de tu almendra. Te podrían borrar de la retina más paisajes, más campos, más montañas. Pero no te arrancarán del alma las nuevas emociones que me esperan. Voy hacia el corazón de España, donde me aprieta el corazón. Meses de ausencia de mi luz y mi casa y mi familia, mi familia, mi casa y mi luz has sido tú, Mallorca. Hermanos de milicia y fé, con acento distinto y afecto diferente, nuevos brazos para el abrazo amistoso; más palabras para mi pluma; un chorro de emociones para mi sentimiento; sin madre, hermanas o novias, aquí, sé que plegarias de madres, hermanas y novias han subido por mí y para mí a las Virgenes de la Salud, de Lluch y de San Salvador; a los Cristos de Manacor y Santa Eulalia. De todo lo bello, lo bueno y lo bendito eres pródiga, Mallorca. Dios te lo pague.

Y a mí me lo demande si algún día te olvidase. Si algún día perdiese esa sensación extraña de no ser huérfano en la soledad intrínseca que me has dado, Mallorca, que Dios ciegue mis ojos y me devuelva a ti ciego para que no pueda verte, Mallorca que serás mañana — cuando la paz cubra los cielos de España — otra vez la Mallorca que yo vine a buscar.

No será así. En mi fé de falangista, es un placer adquirir deberes. Y cada día de mi estancia en ti, he adquirido el de amarte y enaltecerte. Yo te prometo que adonde quiere que me lleve mi profesión viajera tendrás un portavoz de tus virtudes y hallará un hermano cada mallorquín, ya que en cada uno lo he encontrado yo en estas largas horas sin familia de sangre, sin amigos de infancia y sin cartas que escribir o contestar.

Adiós, Mallorca, azul de cielo y de camisas. Que la paz sea contigo. Que nada quiebre la unidad de tu espíritu. Que en el momento de la diferencia recuerden tus hijos los momentos de la unión sagrada. El militar y el obrero, el pobre y el rico piensen siempre en la mañana del desembarco rojo en Pórtocristo, en el abrazo y en el juramento. Todos para Mallorca, Mallorca para España y España para el Universo en la gloria imperial de su Destino. Tened esto presente cada día, cada hora; ponedlo en el agua del vaso y en la almohada del sueño: fuisteis todos los que salvasteis vuestra tierra del peligro Sed todos — con el mismo entusiasmo de aquellas horas de moradas ojeras — los que conservéis intacta para el porvenir espléndido de la España que nace. Matad egoísmos, rencillas, rencores, suspicacias, diferencias pequeñas. Debajo de nuestras banderas no cabe nada de eso. A su sombra sólo pueden florecer rosas de Unidad e Imperio.

Aun puede ser que todavía cuando lleguen aquí los que me leen, dividan mis ojos vuestra tierra, ya mía también porque es de España. Brazo en alto, con emoción inmensa, el castellano que vuelve hacia Castilla, no os dice adiós. Os grita: ¡Arriba Mallorca! ¡Arriba España! y, adivinando vuestra respuesta, que será también ¡Arriba!, deshará la rigidez militar del ademán — de imposible impasibilidad — y se llevará a los ojos que os pierden, el pañuelo.

Felipe Ximénez de Sandoval

Falangista al servicio de España "ya no" en Radio Mallorca.

N. de la R.:

Por exceso de original nos hemos visto obligados a retrasar hasta hoy la publicación de este artículo que recibimos el mismo día que el autor salió de Mallorca.

Edicto

Mateo Zaforteza Musoles, Abogado, Jurídico Militar, Alcalde Presidente de la Comisión Gestora de la M. I. N. y L. ciudad de Palma de Mallorca.

Hago saber:

1.º — Que con el fin de no perjudicar los intereses del Ayuntamiento ni de los ganaderos proveedores de carne de esta Capital, pongo en conocimiento de los mataderos y demás empleados destinados al trabajo de matanza en el Matadero de esta Ciudad, la absoluta prohibición de cortar, sustraer y llevarse carne, huesos, tendones, grasas, etc., etc., pertenecientes a las canales de las reses, salvo previa indicación del Inspector Veterinario de servicio en el mismo.

2.º — Se consideran despojos en el ganado vacuno, además de la cabeza (cortada al nivel de la primera vertebra cervical), extremos o patas (cortada en la línea media de las regiones carpianas y tarsianas), el corazón, pulmones, tráquea, hígado, los reservorios gástricos con el esófago (abrá el bazo (melsa), el intestino con el páncrea, el peritoneo, el mesenterio, la vejiga de la orina, el pene y matriz.

3.º — Son despojos en el ganado de cerda todas las regiones indicadas en el ganado vacuno, además de la lengua, exceptuando la cabeza y los extremos o patas.

4.º — Son despojos en el ganado lanar y cabrío todas las regiones y vísceras detalladas en el ganado vacuno.

El personal encargado del sacrificio y desuello de las reses que incurra en alguna infracción de estas prescripciones, será sancionado debidamente.

Palma, 30 de Septiembre de 1936.
El Alcalde, Mateo Zaforteza.
Donativo

Ha visitado al señor Alcalde el funcionario municipal jubilado don Antonio Piña, haciéndole entrega, como donativo para las Cocinas Económicas, de 12 cupones del empréstito de agua, de pesetas 750 cada cupón.

PALABRAS DE SU SANTIDAD

El Papa Pío XI

A los Obispos, Sacerdotes, Religiosos y seglares prófugos de España

El 14 de Septiembre de 1936

(Conclusión)

Sería como decir de una manera cierta y evidente que donde se combate a la Iglesia, a la Religión Católica y a su acción benéfica, sobre el individuo, sobre la familia, sobre las masas, se combate juntamente con las fuerzas subversivas y por el mismo resultado fatal. Sería como decir que donde con procedimientos insidiosos o violentos, según los casos, con distinciones ficticias e insinceras entre religión católica y religión política, se interponen dificultades, obstáculos e impedimentos al desarrollo de la obra y de la influencia de la Religión y de la Iglesia Católica según el mandato divino que la acompaña y autoriza, en la misma medida se facilita y se favorece la influencia y la obra deletérea de las fuerzas subversivas. No es la primera vez que Nos hacemos y recomendamos a todos especialmente a todos los responsables, estas gravísimas consideraciones. En un momento tan importante de la historia de Europa y del mundo, viendo Nos no lejano de tener que dar Nuestra cuenta suprema, hemos querido aprovechar vuestra presencia para renovarlas: ningún testimonio más autorizado que el vuestro, queridísimos hijos, de vosotros que en vosotros mismos y en cuanto os es mas querido, en vuestra patria habeis experimentado las desgracias y los males que a todos amenazan.

Se ha dicho, en estos últimos tiempos, que la Religión y la Iglesia Católica se han demostrado incapaces e ineficaces contra aquellas desgracias y aquellos males, y se ha creído darnos una prueba con el ejemplo de España y no de ella sola.

Encaja plenamente a este propósito la observación de A. Manzoni: "para justificar a la Iglesia no es necesario nunca recurrir a ejemplos; basta examinar sus máximas." (11).

De la Alcaldía

El señor Alcalde estimó muchísimo el donativo al señor Piña.

CAMBIOS DE NOMBRES DE PLAZAS

El señor Alcalde, al recibir ayer a los periodistas, les manifestó hicieran público que la plaza que actualmente se llama de Giner de los Ríos, se llamará plaza de San Miguel cuando la autoridad municipal disponga el cambio de referencia.

Igualmente dijo el señor Zaforteza, refiriéndose a los cambios de nombres de calles y plazas, que en breve será cambiado el nombre a una de las plazas de esta capital, a la que se impondrá el de Plaza de España.

FELICITACION AL GENERAL FRANCO

Esta Alcaldía, tan pronto se ha enterado del Decreto de la Junta de Defensa Nacional, de 29 del corriente, por el que se nombra al Excelentísimo señor general de división don Francisco Franco Bahamonde, Jefe del Estado Español, ha cursado el siguiente radiograma:

"General Franco — Burgos. — En nombre españolísima ciudad de Palma de Mallorca, y con el mayor entusiasmo, felicito a V. E. por exaltación a la Jefatura del Estado, a la Junta de Defensa Nacional por su acierto y a España entera. ¡Viva España! — Alcalde Zaforteza."

MUESTRAS

Se ha recibido del representante de los productos "Viviar" varias muestras de Calcio-Colina, que serán empleadas para la Beneficencia Municipal.

El señor Alcalde ha agradecido el obsequio a dicho señor, en nombre de los necesitados.

ENTREGA DE CONFITURA

Don Vicente Roselló, dueño de la fábrica de chocolates de la calle de los Olmos, ha hecho entrega al señor Alcalde de 55 kgs. de confitura, cuyo obsequio ha agradecido vivamente el señor Zaforteza, disponiendo que sea repartida entre los establecimientos benéficos de esta ciudad.

La observación es evidente además de sólida y profunda.

Que se Nos dé en verdad, una sociedad en la que tengan sinceramente libre e incontrastada difusión las máximas que la Iglesia y la Religión Católica continuamente enseñan e intiman con vigor de leyes y de directivas esenciales como las quiere Dios y por el mismo Dios establecidas y controladas, para ser norma de la conducta y dignidad individual, de la justicia privada y pública, social y profesional, de la santidad de la familia, sobre el origen y sobre el ejercicio de la autoridad social y de toda superioridad, sobre la fraternidad humana divinizada en Cristo y en Su Cuerpo místico la Iglesia, sobre la dignidad del trabajo sublimado hasta el divino encargo de la expiación y de la redención en la esperanza de incalculables y seguras recompensas, sobre los deberes de la mutua caridad, de la que es regla única, única norma el deber y el bien del prójimo sentidos y medidos por un amor que no puede tener límites, por que es semejante al amor al que Dios mismo tiene derecho; darnos una sociedad en la cual tengan completo e incontrastado influjo y dominio estas máximas y todos aquellos otros principios teóricos y prácticos que con las mismas se entrelazan como sus presupuestos, sus legítimas derivaciones, y debias aplicaciones y Nos preguntamos con qué cosa y cómo pueden la Iglesia y la Religión Católica más y mejor contribuir al verdadero bienestar individual, doméstico y social. Y más y mejor hacen apostando y procurando a todas las buenas voluntades los medios para sacar de aquellas máximas y de aquellos principios todo el bien práctico del que contienen el secreto y la fuerza productiva, merced a la gracia divina, a la oración, a los sacramentos a la vida cristiana, instrumentos y vehículos de la misma gracia. Quedan las terribles posibilidades de la negligencia, de la inercia, de la resistencia, de la oposición que manan de la libertad humana; y cuantas cosas tristes encuentran aquí su explicación lo mismo que su origen, no solo sin complicidad alguna de la Religión y de la Iglesia Católica, sino más bien en completa e incansante contradicción y oposición a cuanto enseñan y procuran de toda manera que les es posible llevar a cabo, esto es en vidas vividas cristianamente.

Pero hay también, y no podemos menos de indicarlas, otras explicaciones y orígenes de aquellas cosas que se quieren atribuir a la insuficiencia e ineficacia de la Religión y de la Iglesia Católica si no deplorar, protestar, suplicar, cuando y donde a cada paso que se da se ve contrastada e impedida su influencia en la familia, en la juventud en el pueblo, es decir precisamente en los ambientes que más necesitan de su presencia y de su función de Madre y de Maestra?

Que otra cosa puede hacer la Iglesia Católica, cuando y donde la prensa católica destinada a la difusión, exposición y defensa de las máximas genuinamente cristianas que solo la Iglesia Católica posee y enseña, sola conservadora del genuino mensaje cristiano, se desearía quedara relegada al templo y al púlpito, cada vez más angustiada y recelada, mientras toda libertad, todo favor o al menos toda tolerancia está reservada a la prensa que parece tener el mandato y propósito de confundir, las ideas, falsear y sofisticar los hechos, derramando — sospechas y descrédito contra la Iglesia, sus cosas y personas, sus máximas y sus intenciones, hasta predicar en su lugar cristianismos y religiones de nuevo cuño? Y cuanto se impide y paraliza la influencia y la obra benéfica de la Religión y de la Iglesia Católica por tantos impedimentos que casi hacen imposible la práctica de la vida cristiana y el cumplimiento de los deberes que la Iglesia impone para alimento de la vida interior y espiritual, por esta diversión incitante y vertiginosa que en nuestros tiempos entretiene y trastorna a la juventud, y no a ella sola, en cosas exte-

rios y materiales y aún más y peor por esta general inundación de una inmoralidad que cada vez más tiende a romper todo freno de las leyes, que parece ya haber apagado en tantas almas todo sentimiento de pureza y de dignidad, de conciencia y de responsabilidad...

Sabemos que ciertamente también otros y muchos y graves impedimentos en los diversos campos de la vida pública y privada, colectiva e individual, se oponen a la plena eficacia de la acción...

Queremos limitarnos a las observaciones ya hechas, y no retardar más la Bendición paterna, apostólica, que habéis venido a pedir al Padre común de vuestras almas, al Vicario de Cristo, Bendición que vosotros, queridísimos hijos, tanto deseáis y que también nuestro Padre desea otorgaros...

A todo este bueno y fidelísimo pueblo, a toda esta querida y nobilísima España que ha sufrido tanto, se dirige y quiere llegar Nuestra Bendición, como va e irá, hasta el completo y seguro retorno de serena paz, Nuestra cotidiana oración.

Sobre toda consideración política y mundana Nuestra Bendición se dirige de una manera especial a cuantos se han impuesto la difícil y peligrosa tarea de defender y restaurar los derechos y el honor de Dios y de la Religión, que

Alocución del general Queipo de Llano

LA DE ANOCHE Buenas noches, señores. Por esta vez debo decir: Alleluya, alleluya. Al fin toda la prensa de Madrid da cuenta de la caída de Toledo y propugna por la adopción de cuantas medidas sean precisas para aumentar la resistencia de Madrid haciendo fortificaciones con la celeridad posible para que sea inexpugnable...

El parte oficial del ministerio de la Guerra de ayer, dice que la aviación roja lanzó dos mil bombas en los frentes Oeste y Norte. No sé en que puntos lanzarían estas bombas porque seguramente es un sueño de su calenturienta imaginación y además porque necesitan estas bombas de las que no andan muy sobradas para la defensa de Madrid.

"La artillería cañoneó Sigüenza, dejando al enemigo casi destruido". Como siempre, nos destruyen, nos aniquilan; pero aniquilados y todo, seguimos avanzando.

"En Málaga una columna rebelde fué deshecha completamente por la aviación roja". Pero, ¿qué columna sería esa? Porque yo no me he enterado de que ni en Málaga ni en sus cercanías hubiese ninguna columna nuestra.

"El ministro de la Guerra afirma que las fuerzas del generalísimo rojo Mangada — ¡ja, ja, ja! — han atacado Talavera de la Reina y ya luchan en las cercanías de la población. Pero ¡que idiotas! Desde las líneas avanzadas nuestras hasta Talavera hay la friolera de 50 kilómetros. ¿Qué sorpresa nos habrán dado! Todo lo que dice el Ministro Canallero es una falsedad que no tiene fundamentos de ninguna clase, como no puede tenerlo nada de lo que se cuece en la imaginación de este señor. Y por añadidura, tiene por asesor a López Baño, mucho más bruto que él.

Hoy he recibido una noticia que me ha producido gran pesar: el señor Bayo ha rechazado una comisión que le querían dar para el Extranjero pues dice que su lugar está en Madrid como técnico. No será como técnico militar. Es decir, como técnico de una retirada, sí. Ya me figuro que antes de llegar nosotros va a salir corriendo hacia Valencia y va a hacer una retirada como la de Baleares diciendo: No ha habido otra retirada tan heroica en la Historia. ¿Que heroísmo!

El partido comunista de Madrid, dice es tanto como decir el Gobierno, dice

es como decir los derechos y la dignidad de las conciencias, la condición primera y la base segura de todo humano y civil bienestar. Tarea, hemos dicho, difícil y peligrosa, también porque demasiado fácilmente el empeño y la dificultad de la defensa la hacen excesiva y no plenamente justificable, además de que no menos fácilmente intenciones no rectas e intereses egoístas o de partido se interponen para enturbiar y alterar toda la moralidad de la acción...

Y los otros? Qué decir de todos aquellos otros, que también son y permanecen siendo hijos Nuestros, no obstante que en las personas y en las cosas que Nos son más queridas y más sagradas, con actos y métodos extremadamente odiosos y cruelmente persecutorios, y aún en Nuestra misma persona, cuanto la distancia lo consentía, con expresiones y actitudes sumamente ofensivas. Nos han tratado, no como hijos a un Padre, sino como enemigos a un enemigo particularmente odiado? Tenemos, queridísimos hijos, divinos preceptos y divinos ejemplos que pueden parecer de demasiada difícil obediencia e imitación a la pobre y sola naturaleza humana y son, por el contrario, tan hermosos y atrayentes al alma cristiana — a vuestras almas, queridísimos hijos — con la gracia divina, que no hemos podido nunca, ni podemos dudar un instante acerca de aquello que Nos queda por hacer: amarles, amarles con un amor particular de compasión y de misericordia, amarles, y, no pudiendo hacer otra cosa orar por ellos; orar para que vuelva a sus inteligencias la serena visión de la verdad, y abran de nuevo sus corazones al deseo y fraternidad de la gracia divina...

(11) Loc. cit. (12) Prov., XIV, 34.

SOLEMNES HONRAS FUNEBRES

QUE EN MEMORIA DE LOS QUE GLORIOSAMENTE DIERON SU VIDA POR LA PATRIA EN DEFENSA DE MALLORCA Y DE ESPAÑA, UNA, GRANDE Y LIBRE

se celebrarán en la iglesia de Son Servera el próximo viernes día dos de octubre a las nueve y media de la mañana

El Sr. Comandante Militar de Son Servera, autoridades militares, civiles y fuerza destacada en esta población así como las familias de los difuntos ruegan la asistencia al acto y suplican una oración por el alma de los que murieron en el cumplimiento de su deber.

Don José Molina Alorda Procurador de los Tribunales

Ha fallecido a las cinco de esta madrugada habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P. A.

Su afligida esposa doña Francisca Ramón Carbonell, sus hijos María, Francisco y Juan, padre don Francisco Molina Bauzá, y madre doña María Alorda Horrach, su hermano Tomás Molina Alorda, hermanos y hermanas políticos, tíos, sobrinos (presentes y ausentes), primos y demás familia, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y le agradecerán asistan al Rosario que se rezará, esta tarde, a las seis y media en la casa mortuoria y seguidamente a la conducción del cadáver al Cementerio; como también al funeral, que se celebrará mañana, a las 11 en la parroquial iglesia de Santa Eulalia.

No se invita particularmente

El Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

que la artillería roja ha bombardeado Buitrago y Paredes de Buitrago. ¡Por fin, ya reconocéis lo que hemos adelantado por esta parte! Y cuanto adelantaremos... porque las cosas a su tiempo... y los nabos en Adviento. Dicen también los comunistas que en Navalperal han rechazado con éxito un avance de los facciosos en la carretera de Robledo. De manera que ya estamos en Robledo. ¿Que confesión más hermosa! Continúa diciendo que en Vargas hemos sufrido muchas bajas. No muchas! Unas doscientas, pero las de ellos pasaron de dos mil. "La aviación republicana ha bombardeado algunas líneas enemigas". Pero ¿qué líneas enemigas deben ser esas? ¿Serán las líneas de Torresvedras... aunque estén en Portugal? "En Huesca, bombardeamos la capital; la desmoralización es muy grande y diariamente se presentan soldados espantados de las enormidades que cometen los facciosos". La desmoralización de Huesca debe ser muy grande, pues llegó a tener al enemigo a unos once o doce kilómetros, y ahora lo tiene a 40. Los soldados deben estar muy contentos de ver como los comunistas dan chocolate a las monjas, bizcochos a los frailes... y chorizo a Azaña. A pesar de las victorias que diariamente obtienen los rojos, el partido comunista recomienda la instrucción militar de todos los obreros para así hacer de Madrid una fortaleza inexpugnable. ¿Como os estoy viendo correr por todas partes así que lleguemos a Madrid! Buscáis salida y no la encontraréis, a no ser por el aire, por donde se escapará Indalecio, seguramente en avión o en su propio mongonflor, a no ser que lo despachen antes los milicianos rojos, que tendrán en este caso provisiones de grasa para más de 150 familias durante un mes.

Los sindicatos obreros de Madrid llaman urgentemente a sus afiliados para que se concentren en sus locales para ir a las afueras de la ciudad a trabajar en la organización de la defensa de la capital. No espantarse, madrileños, que nuestras fuerzas se encuentran encima de Azaña, no del "verrugas" sino del pueblo de Azaña, que está a 41 kilómetros justos de Madrid. Puede que Azaña, al oír esto se haya desmayado, pero esto, si le ha ocurrido, ha sido por no imitar a Largo Canallero, que tiene cerca a Negrin, que le da inyecciones contra el miedo. Pobre lavandera; prepárate para lavar los calzoncillos de Largo Canallero el día que se rompa la goringuilla.

El Gobierno rojo dice que está efectuando la organización militar de la re-

taguardia. ¿Será la de Azaña? Dice que, sin organización, no se puede defender la capital. Por un decreto, se moviliza a las mujeres útiles, y a los niños que estén en edad suficiente para empuñar las armas. ¡Pobres maridos! Yo lo siento por los niños, pero por las mujeres comunistas, como esas que mataron a hachazos en Bilbao a los frailes, siento una gran satisfacción. Estas mujeres debieran ser enviadas al frente, que es lo que nosotros deseamos, por más que siempre en el frente rojo ha habido pocos hombres. Dice el decreto llamando a las mujeres y niños que serán empleados en vanguardia o retaguardia según su capacidad combativa. Yo me figuro que serán una especie de "Pasionarias" cuando estaba allí, en la Taberna de Somorostro, que desarrollaba una actividad brillantísima en vanguardia de primera línea. A propósito de "La Pasionaria", no hace más de 24 horas que un periodista argentino me decía que una señora de por allá había iniciado una suscripción en favor de los marxistas, en virtud de un manifiesto enviado por "La Pasionaria", de la cual creían era una señora distinguida, pero con ideas avanzadas. ¡Qué más quisiera...

En Rusia, se obliga a los obreros a dejar parte de su salario en favor de los marxistas españoles. Pero ¿qué habéis hecho de los millones que habéis robado en los bancos? A menos que el dinero de esta suscripción rusa se entregue a la "Pasionaria", y que se construya un chalet muy grande en aquella taberna de Somorostro. ¿Con qué gusto recordará, cuando entre en este chalet, todos los rincones y todos los recovecos de aquellos campos de pinos! No quisiera que la "Pasionaria" tomase a mal las cosas que le digo. ¡Por Dios! Me llama borracho, cuba y unas cuantas cosas por el estilo. Dios me libre de faltarle a la Pasionaria que tiene todos mis respetos y consideraciones.

La situación en Madrid debe ser muy grave cuando el partido comunista ofrece olvidar todas las diferencias con los partidos de izquierda y unirse con ellos para la defensa de Madrid.

Largo Canallero, al salir de un Consejo de Ministros, dijo que se habían ocupado de asuntos urgentes, que se traducirían inmediatamente en decre-

tos, entre los cuales figura el relativo a la rebaja de alquileres. En esos momentos la rebaja de alquileres debe ser en Madrid una cosa importantísima: la mayor parte de los dueños de las casas no cobran y la parte sobrante ha desaparecido.

Las mentiras que lanza Madrid solo sirven para engañar a sus propios partidarios. Hoy mismo se presentó en nuestras avanzadas de Toledo un coche a toda velocidad, cuyos ocupantes dijeron que iban a reunirse con los rojos. Los pobres, cayeron en nuestras manos y yo no sé lo que les habrá pasado con este tiempo que tenemos; a lo mejor se han enfriado...

"Solidaridad Obrera", que es el periódico oficial de Largo Caballero, decía el 16 de Septiembre: No creemos que pueda llevar a ningún fin práctico el engaño en que se tiene a la opinión pública, puesto que si un pueblo se está batiendo con heroísmo, es merecedor de saber la verdad, por muy mala que ésta sea, pues ha de servir de estímulo a todos los combatientes. De esta manera, iremos hasta más allá de donde se cobije el fascismo.

"Pracwa" publica un artículo en el que censura la forma en que han llevado la campaña española los dirigentes rojos de nuestro país, así como la falta de previsión de las huestes comunistas, que no han sabido oponerse al ataque de los nacionales.

En nuestros frentes, poca actividad. Por lo menos, hasta ahora no he recibido noticias más que del S. En este sector, se ha tomado Alcalá de la Real, y fuerzas salidas de Priego, Lucena y Granada — la eterna sitiada — han causado una derrota a los marxistas, que no ha sido como la de Talavera porque no tenían enfrente tantos hombres ni tantos elementos contrarios como allí teníamos. Otra columna nuestra ocupó Nueva Castilla, pueblo que estaba al interior, pero en el que aún se resistían unos cuantos comunistas. La columna de Cádiz tomó San Pablo de Buceite y Colmenar, quedando en nuestro poder la línea ferroviaria de Ronda a Algeciras.

He recibido una carta de unos moros tangerinos en la que me dicen que tienen que hacer una observación a mis

charlas, y es que cuando nombro a los moros, me refiero sólo a los de nuestra zona de Protectorado, y ellos afirman que sienten también un gran amor a España. También me dicen que los moros de la zona francesa sienten también una gran admiración por España. Yo no sé el cariño que sentirán por España los moros de la zona francesa y los de la zona internacional, pero sí sé que sienten los de nuestro Protectorado, en donde he vivido mucho tiempo. Nosotros les queremos como hermanos de raza, puesto que por las venas de la mayoría de españoles corre todavía sangre agarena y ellos nos corresponden también con un amor de hermanos.

Se dice que Azaña y Masquelet van en viaje de inspección a la zona de Levante. Camino adelante... hasta Génova. ¿A qué sí? ¿A que no hacen esta inspección.

Azaña, queriendo sin duda tener un apoyo más, con la frescura que le caracteriza — iba a decir la desvergüenza — ha declarado a un periodista inglés que el establecimiento del fascismo en España traería como consecuencia el convertir la Península Ibérica en una base naval y aérea de los países fascistas, de Alemania e Italia, con grave riesgo para Inglaterra, que no podría mantener la libertad del Estrecho ante las plazas artilladas de Tetuán, Ceuta y Melilla, cortándole así el camino de la India. Parece mentira que los marxistas digan esas idioteces, pues ni el general Franco ni ninguno de nosotros se avendría a hacer de España una base de países extranjeros. Eso es una canallada, y si Azaña lo dice, es seguramente porque él ha pensado más de una vez en hacerlo, pero nosotros que amamos la dignidad de nuestra Patria por encima de todo, no podemos hacer esas cosas.

Marcelino Domingo, el de los trigos y el de los criados con calzón corto y raedias rojas, después de haber vivido en una fonda de 14 reales sin pagarlas, ha declarado que no estaba bien que el general Castelnau demuestre su simpatía por los sacerdotes españoles, porque Marcelino dice a Castelnau que las derechas españolas son germanófilas furibundas, como lo eran en la época de 1914 a 1918, en que por causa de ellas no se

puso España, con todos sus medios de guerra, al lado de Francia. Buena prueba de ello — dice Marcelino — es que el general rebelde Cabanellas dirigió un saludo a Hitler. Dice además que si el general Castelnau demuestra su simpatía a los rebeldes españoles, va contra Francia, pues los fascistas cederían una isla del Mediterráneo a Italia y el N. de África a Alemania. Tanto Azaña como Marcelino tratan de indisponer a los ingleses y el otro con Francia, pero me parece que no van a conseguir nada, puesto que todos los conocen. El que Marcelino encuentre muy mal lo que escribió el general Castelnau acerca de las obras de arte destruidas en Es-

paña y de los asesinatos de sacerdotes, se explica porque Marcelino por una parte está acostumbrado a saquear el Tesoro, y por otra está tan unido con sus compañeros del Frente Popular que no le horrorizan ni los saqueos; ni los asesinatos, ni las violaciones, etc. En Cartagena, en Málaga y en Santander, según una información que me han facilitado hoy, existen gobiernos soviéticos, que cometen toda clase de atropellos y barbaridades. Terminó dando cuenta de los donativos en metálico y en oro que sigue recibiendo para la suscripción pro Ejército.

Noticias radiadas ayer

Málaga no será tomado por ahora. — Los bules de Madrid. — Los nacionales, a 30 kms. de Madrid. — Toda la provincia de Córdoba, en poder de los nacionales. — Contraataque rojo rechazado en Maqueda. — Los supervivientes del "Almirante Ferrándiz". "Radio Club Português", a las 1 de la madrugada, dice: La situación de Málaga es la misma ya que es un hecho que no ha sido ni será seguramente atacada por ahora; aunque sea una ducha de agua fría, para estos optimistas que ya creían que una vez tomado Toledo sería ocupada Málaga. Nosotros ya dijimos hace tiempo que Málaga no caería tan pronto como muchos esperaban, porque verdaderamente le tienen puesto cerco, pero de lejos y no de cerca, las tropas del general Varela. Hace poco hemos recibido una prueba de lo que decíamos. El general Varela ha manifestado a un representante de "O Seculo", que ahora se dirige hacia Madrid y aún tendrá tiempo de llegar a tiempo a la conquista de Málaga, cumpliendo así nuestra profecía de que caerá cuando sea atacada de cerca. Es el general Varela quien tiene la palabra. La siguiente noticia es para troncharse de risa; agarrarse: Madrid. — Una columna del general Mangada ha entrado por sorpresa en Talavera, apodándose de los barrios bajos. Claro: como que estos barrios son los que les pertenecen. Pero que no sean tan zopencos en Madrid. ¿Es que se creen que van a tragarnos este bulo? No; ni en lo más remoto piensan los talavcranos con el famoso Mangada, y fíjense ustedes que se acaba de recibir una carta del médico del hospital de Talavera — es un mallorquin, médico de la Armada — en la que dice que lo que menos piensan allí es en el ridículo Mangada. ¿Con que el terrible Mangada ha entrado en Talavera?... Como no sea en una remesa de melones, lo veo difícil... y en Talavera ya se terminan. Las fuerzas del general Varela avanzan de Toledo y Arrias del Rey hacia Madrid, habiendo ocupado Villaluenga, a unos 30 kilómetros de Madrid, aproximadamente. Se ha ocupado el último reduto de la provincia de Córdoba, ya que el resto está en poder del Ejército. El ataque, o mejor dicho, contraataque que los rojos realizaron sobre Maqueda, fué rechazado con graves pérdidas para los rojos, estando abierto el camino de Madrid para los nacionales. París. — El delegado de la Agencia Havas logró ponerse en comunicación con el comandante del buque que recogió a los supervivientes del "Almirante Ferrándiz", quien le dijo que entre los 40 tripulantes salvados figura el comandante del mismo, no habiendo más oficiales a bordo que el maquinista y el médico. Se suprimen los acompañamientos en los entierros de Madrid. — Ocupación de Ondarroa en Vizcaya. — Largo Caballero dirigirá la "próxima" ofensiva roja, la "ofensiva de la muerte". — El Gobierno de Madrid, a la deriva Madrid. — El Gobierno acordó que en los entierros no puedan acompañar al féretro, ni los amigos ni los familiares del difunto, para no dificultar la circulación. Es decir, que se mueran como los perros; pero, eso sí: cuando se muere un directivo, puede asistir quien le dé la gana. Según una información, se dá por concedido el estatuto autónomo a las Vascongadas, lo mismo que en Cataluña. La ratificación del estatuto vasco va a ser en la apertura del Congreso, mañana (hoy), día 1.º de Octubre. Sevilla. — Se confirma la muerte de Don Carlos de Borbón y de Orleans en el frente norte, habiendo sido conducido su cadáver a Tolosa, siendo entregado a sus familiares. Así muere un español, un verdadero español, que, apartándose de su rango y abolengo, no ha vacilado en luchar y morir en las filas nacionales, por España, como un soldado más. Don Carlos de Borbón... ¡Presente y Adelante! Madrid. — Han llegado grupos de habitantes de Talavera, que huyen de dicha ciudad, habiendo estado tres días en camino. Pero, toptos, ¿por qué huyis, si tenéis allí a Mangada?... Es que no lo sabíais?... No, ¿verdad? Ni los milicianos rojos saben donde está el insignic Mangada. Se ha hecho público un decreto del Gobierno de Burgos en el que se dice que todos los falangistas de la zona de Marruecos quedan bajo el mando de la autoridad militar. Los falangistas habrán acogido con satisfacción esta orden, al igual que los de España, pues estos bravos muchachos, que no han

escatimado el derramar su sangre por España, han de estar satisfechos de depender de las competentes autoridades militares. En Toledo, las tropas nacionales han consolidado posiciones. En el frente de Vizcaya fué ocupado Ondarroa. Largo Caballero en persona es quien tiene que dirigir la gran ofensiva que se prepara contra los nacionales, ofensiva que se llama "de la muerte". Claro: no podía llamarse otra cosa. Como que si la intentan, no va a quedar ni uno de ellos. "Radio Coruña", a las 3: "Un Gobierno a la deriva". Elocuente es por sí sola la llamada apremiante que lanzó ayer por la "Radio Madrid" el nefasto Ministro de Gobernación, Gallurza, a cuya conciencia son imputables muchos de los crímenes y salvajadas que se cometen. El consejero rojo del gabinete marxista deamanda la ayuda de todos los hombres para oponerse al avance del Ejército español, acampado ya a pocos kilómetros de la capital de España. Pero con ser harto elocuente por sí sola la alocución que transmitió ayer "Unión Radio Madrid", nos sugiere tres consideraciones que hemos de recoger: es la primera, que no nos explicamos que los consejeros acudan tan desesperadamente a levantar el espíritu decaído de las milicias marxistas, cuando proclaman que su gobierno es la legítima representación del pueblo español y que nosotros, los rebeldes, no contamos con nadie absolutamente, mientras que ellos son secundados por la mayoría de españoles. Si verdaderamente el pueblo está con ellos, ¿a qué proclamas de desesperación? ¿A qué hacer llamamientos a los ciudadanos libres para que empujen las armas, empleando como argumento base de su peroración que el Ejército no podrá entrar en Madrid, porque Madrid es la capital de la República y de España, como si ésta y aquella existiesen sólo para los marxistas? Como si Madrid no pudiese ser la capital de todos los españoles o como si el régimen fuera patrimonio de unos cuantos degenerados entregados al poder de las fuerzas del comunismo. Es inútil, la explicación que dio el gobierno de la supuesta fuga de varios Ministros marxistas, pues con esto ya no se engaña ni al pueblo madrileño ni a las ciudades sitiadas por el Ejército, que ya saben la verdad. El gobierno rojo de Madrid es un gobierno que va a la deriva, destrozado por nosotros, entregado a las intrigas de sus partidarios y sujeto a la repulsa de todos los buenos ciudadanos. Litvinof y Alvarez del Vayo, perfectos camaradas. — Una falsedad más de los catalanes. — Datos del movimiento habido en el Alcázar. — Consolidando posiciones en Toledo Ginebra. — El delegado ruso en la Sociedad de Naciones, Litvinof, continúa de compañero inseparable de Alvarez del Vayo. Los dos delegados se reúnen en un café apartado todos los días y mantienen extensas conversaciones. Una canallada más de las emisoras rojas. Durante toda la tarde de hoy, la estación marxista "Alas Rojas" lanzaba apremiantes llamadas a las demás emisoras de España para comunicarse la, según ella, gran victoria de los leales, que decía habían derrotado a una co-

lumna facciosa salida de Huesca, a la que causaron más de 600 prisioneros, apoderándose además de las posiciones de Monte Aragón y Estrecho Pinto, cogiéndose al enemigo gran cantidad de material de guerra. Excusado es decir que no hemos creído una palabra de tal patraña, pero nos ha ratificado en nuestra posición una llamada de la estación de "Radio Jaca", afecta a nuestro glorioso Movimiento, en la que los amigos aragoneses desmentían rotunda y oficialmente, en nombre de la Comandancia Militar, la supuesta victoria de los rojos, añadiéndonos que la tranquilidad era por allí absoluta y que ni en Monte Aragón ni en Estrecho Pinto había catalán alguno. Como se ve, pues, se trata de un embuste más de los marxistas, que a falta de victorias reales, que no han tenido ni tendrán, tienen que contentarse con las que unos locutores de voz asmática e inteligencia calenturienta inventan y propagan para tratar de seguir engañando a los infelices que aún les escuchan o creen.

Toledo. — Cuando comenzó el asedio al Alcázar, había en el edificio 1.800 personas, de ellas 1.100 militares. Las bajas sufridas por ellas durante los 72 días de asedio rojo han sido: 82 muertos, 400 heridos graves, 150 menos graves, 57 desaparecidos en las explosiones y bombardeos, 30 desertores o desapa-

recidos, 5 muertos por enfermedad y 3 suicidios. Había en el recinto 500 mujeres y 50 niños, todos los cuales están bien. Además, contaban con 97 caballos y 27 mulos, de todos los cuales en la actualidad queda un mulo.

Parte oficial del Ejército del S.: "En Toledo, nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas, limpiando unos pequeños focos marxistas que quedaban."

UNA INFORMACION DEPURADORA

El Movimiento Nacional Salvador de España es ante todo la concreción de un anhelo de justicia. Entendiéndolo así nuestra primera autoridad militar, ha designado al General de Ingenieros Don Miguel Domenge Mir para que abra una información acerca de los sucesos acaecidos en Mallorca desde el 19 de febrero hasta el 20 del corriente mes. Todas las personas que tengan algo que decir, en vez de murmurar por las tertulias y cafés, se hallan en la obligación de coadyuvar a esta información. Será respetado, si así lo desean, el incógnito de los que acuden personalmente a declarar; serán admitidas cartas firmadas, y rotas sin leerlas las anónimas. Se advierte finalmente que todo aquel que habiéndose abstenido de colaborar en la obra depuradora de esta información, persiste en murmuraciones de café, será doblemente castigado por su maledicencia y por su abstencionismo. El Movimiento Nacional de España ha surgido para administrar justicia y a ella se deben todos los españoles. Así espera que lo cumpláis. El General, Miguel Domenge. Palma, 30 de Septiembre de 1936.

recidos, 5 muertos por enfermedad y 3 suicidios. Había en el recinto 500 mujeres y 50 niños, todos los cuales están bien. Además, contaban con 97 caballos y 27 mulos, de todos los cuales en la actualidad queda un mulo.

Parte oficial del Ejército del S.: "En Toledo, nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones conquistadas, limpiando unos pequeños focos marxistas que quedaban."

En Palma

Y en aquellos tristes casos en que una vida va a extinguirse, la misión de la enfermera se sublimiza, imponiendo serenidad a los familiares. En muchos casos es la enfermera el último lazo humano que aún ata al moribundo con la Humanidad; ella recibe sus confianzas, sus últimos deseos y es la mano fraternal que le despidе respetuosamente. La enfermera ejemplar es además de enfermera, hermana y madre en una pieza. Ya veis cual es la alta misión que se os ofrece. Como se os decía en la última nota, Falange os espera, mujeres mallorquinas. Arriba España! tus Sanctus.

Del Gobierno Civil MANIFESTACIONES DEL SR. GOBERNADOR

Al recibir ayer el Sr. Gobernador a los informadores, nos manifestó que había impuesto una multa de 10.000 pesetas a don Antonio Aguiló, de La Puebla, por haber aumentado, contra lo ordenado por la autoridad, el precio de la harina. Continuó diciéndonos el Sr. Rubí que contra los comerciantes que aumenten los precios de los artículos de consumo será inflexible. Todas las denuncias que se hagan contra estos comerciantes desaprensivos deberán ser concretas y terminantes y probadas. No admitirá denuncias anónimas. Terminada la misa que celebró el día 9, en el amplio asero de Ramón Comisaría general de Enseñanza de Baleares

Se ruega a los señores don Juan Alemany Palmer, profesor encargado de curso de Francés en el Instituto elemental de segunda Enseñanza de Mora del Ebro; doña Teresa Manuel, Auxiliar de la Sección de Pedagogía del Magisterio Primario de Tarragona; don Arnaldo de Villota Amiesa, Auxiliar temporal de Física y Química de la Escuela de Artes y Oficios Artísticos de Algeciras, y a don Vicente Valls y Gadea, Profesor de Dibujo lineal de la Escuela de Artes y Oficios de Valencia, que pasen por esta Comisaría para un asunto de sumo interés. — Palma 30 de septiembre de 1936.

En la Delegación Provincial del Trabajo en Baleares

Ayer visitaron a don Pablo Espejo, Delegado Provincial del Trabajo en Baleares, los Sres. Pedro Horrach Ferrer, Francisco Soberats Sabater y Miguel Bonet Busquets, Presidente accidental, Secretario y Vice-Secretario de la Unión Protectora Mercantil, Asociación de Dependientes de Comercio de Palma de Mallorca, al objeto de saludarle y felicitarle por su designación para tan importante cargo y al desearle los mayores aciertos en su cometido, en nombre de la expresada Entidad, se ofrecieron incondicionalmente para cuanto pudiera interesar. El Sr. Delegado estimó en gran manera dicho saludo y ofrecimientos formulados por los Sres. visitantes, con quienes departió un buen rato muy cordialmente y saliendo éstos satisfechísimos de las atenciones obtenidas del citado señor Espejo.

Pago de haberes

La Delegación de Hacienda de Baleares, autorizada por la Dirección General del Tesoro público de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, ha dispuesto que se abra el pago de la mensualidad corriente a las Clases Pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, en los siguientes días:

- 1.º de Octubre. — Montepío Civil, Jubilados y Clero
- 2.º — Montepío Militar y Retirados. Letra A a L y Cruces.
- 3.º — Retirados. Letra M a Z y Cruces.
- 5.º — Retirados Decreto 25 de Abril y Reservas
- 6.º — Nóminas en general.

Función benéfica

Anoche se celebró en el Teatro Lírico la anunciada función a beneficio

de la suscripción pro Ejército; resultó brillantísima, pudiendo ser registrada como un gran éxito. La concurrencia, numerosísima, estando el Teatro completamente abarrotado. Fueron aplaudidísimos todos los elementos que tomaron parte en la función, la que constituyó una entusiasta manifestación de patriotismo. La falta de espacio nos impide dar hoy detalle de tan lucida como patriótica función, de la que mañana daremos más amplia cuenta.

Conferencia sobre la Masonería

La conferencia que dió, el sábado pasado, a las 8'30 de la tarde, el Rdo. Capellán de Falange don Nicolás Saggese a las Milicias de Primera Línea, versó, no sobre San Miguel, como dijimos, sino sobre la Masonería, considerada como instrumento del judaísmo en la dirección práctica y efectiva del socialismo, habiéndose anunciado bajo el tema de "Ideas generales sobre la Masonería".

Comandancia Militar de Baleares

Radiograma del general Cabanellas. — No hay novedad en Ibiza. El Nacional, en radiograma de ayer, dice al Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares lo siguiente:

«Ruego V. E. que, utilizando radio e prensa localidad, comunique, con motivo ocupación Toledo, y también con el fin de mi fiesta conómica, he recibido numerosos telegramas y cartas de felicitación, y que, por mis múltiples ocupaciones, y aún más por no distraer el telégrafo del servicio militar, tan necesario en estos momentos no me es posible contestar personalmente a cada uno de los remitentes, como sería mi deseo, y lo hago por ese medio, manifestando mi gratitud. * * *»

El Comandante Militar de Ibiza en radiograma de hoy manifiesta que en aquella Isla no hay novedad. Palma, 30 de Septiembre de 1936.

Donativos recogidos en la oficina de incautación de oro en la Delegación de Hacienda

Francisco Perales Miguel: Dos pares pendientes y cuatro sortijas. — Juan Bernat Coll (segunda entrega): Medalla. — Matías Crespi: Una cadena; tres alfileres; una sortija; una moneda de 25 pesetas y una isabelina de 25 pesetas. — Antonio Mouserrat: Una moneda de 4 escudos con montura; un alfiler. — Margarita Crespi: Una moneda de 20 francos; un imperdible y una sortija. — Concepción Rossillo Dezcallar: Dos onzas; una pulsera; tres sortijas y varios trozos oro. — Miguel Cerezo: 25 botones; una cadena y una cruz. — Antonio Torrandell Llinás (segunda entrega): Unos gemelos; un durillo; un cuatro onza; una moneda de 20 francos y 2 de 10. — Catalina Torrandell: Una cadena y una medalla. — Sebastiana Torrandell: Una sortija; una cadena y una medalla. — Sebastiana Cerezo de Torrandell: Tres pares pendientes; una medalla; un dije; un imperdible; seis sortijas; un oro con moneda de 20 francos con montura y un trozo. — Mercedes Saude de Cabrini: Una sortija; una moneda de 20 francos y una de 10 id. — Ana Oliver Feliu: Un brazalete; una cadena; dos relojes; una medalla. — Emilia Saude Fuster: Una sortija; 2 monedas de 20 francos. — Francisco Cabrinetti Oliver: Una cadena; dos alfileres; unos gemelos y una raya reloj. — Bernardo Fornaris Bosch: Una cadena; unos pendientes y dos sortijas. — Magdalena Fornaris, Vta. de Martínez: Una moneda de 10 francos; 7 trozos. — Juan Barceló: Una libra esterlina con montura y dos trozos. — Francisca Ana Castell Pujol: Un oro; una moneda de 20 francos; una cadena; unos pendientes y una sortija. — María Ignacia Catalá. (Por Dios y por la Patria): Un dije. — Un obrero sin trabajo (ahorro). (Por Dios y por la Patria): Una libra esterlina con montura; una moneda 5 pesos con montura. — Ángela Escalás Sureda: Dos botones; una sortija. (Por Dios y por la Patria). — Gabriel Martorell Reus. (Para la salvación de un hijo que tiene en Madrid. (Por Dios y por la Patria): Un durillo. — Rosa Miró. (Por Dios y

Colegio de S. Alfonso de Ligorio (Padres Teatinos)

TELÉFONO 1612 General Barceló, 42 San Lorenzo, 23 PALMA Enseñanza Primaria, Bachillerato, Comercio, Teneduría y Contabilidad, Francés, Inglés, Dibujo, Piano y Clases de Adorno. Para detalles, en cuanto a Horario de Clases, Pensionado, Medio-Pensionado, Régimen alimenticio, Honorarios, etc., etc., pida el REGLAMENTO, que se remite gratuitamente a cuantos lo solicitan. Para ello basta recortar este anuncio y remitirlo en sobre abierto a calle General Barceló, 42 — Palma.

Suplico remitan el REGLAMENTO del Colegio a Calle N.º (Pueblo)

Academia Politécnica

Rambla, 5 PALMA DE MALLORCA BACHILLER — COMERCIO — MAGISTERIO — APAREJADORES — INGRESO ACADEMIAS MILITARES PROFESORADO: Jefes y Oficiales del Ejército y Licenciados en Derecho, Ciencias y Filosofía y Letras. INSPECTOR Un Rdo. Sacerdote. EMPIEZA EL CURSO EL 1.º DE OCTUBRE INFORMES: 9 a 12 y 3 a 7.

BANDO

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, CORONEL DE INGENIEROS, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES,

HAGO SABER:

Que como ampliación a lo dispuesto en los artículos 2 y 8 del Bando de 23 de Julio último, considerando que a los fines establecidos en el Código de Justicia Militar estamos en tiempo de guerra, y en campaña el Ejército a mis órdenes; en uso de las facultades que me confiere la Ley y con vista de los artículos 33, 36 y 631 del Código castrense,

ORDENO Y MANDO:

Artículo primero: Serán sometidos a juicio sumarísimo e incurrirán en la pena de muerte los que maltraten de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada, cualquiera que sea el objeto causado por el maltrato.

Artículo segundo: Serán también sometidos a juicio sumarísimo los que pongan mano a arma ofensiva o ejecuten actos o demostraciones con tendencia a ofender de obra a centinela, salvaguardia o fuerza armada y se les impondrá la pena inmediatamente inferior a la señalada en el artículo anterior.

Artículo tercero: Serán igualmente sometidos a procedimiento sumarísimo los que cometan hechos a que se refiere el artículo 228 del Código de Justicia Militar reformado por la Ley de 26 de julio de 1935 en la parte que dice: "Art. 228. Incurrirá en la pena de reclusión mayor a muerte. Primero: El que en tiempo de guerra, y con fines de espionaje, se introdujera en las plazas o puestos militares, entre las tropas que operen en campaña o en las zonas, establecimientos o lugares militares afectos a la defensa nacional. — Segundo: El que conduzca comunicaciones, partes o pliegos del enemigo, no siendo forzado a realizarlo; o, caso de serlo, no los entregue a las Autoridades o Jefes del Ejército al encontrarse en el lugar seguro; o no los inutilice u oculte para que no lleguen a su destino. — Tercero: El que deje de llevar, pudiendo hacerlo, los pliegos que se le confien sobre deje de llevar, a su destino, pudiendo hacerlo, los pliegos que se le confien sobre po de guerra practique reconocimiento o levante planos, obtenga fotografías, croquis o apuntes de cosas concernientes a las fuerzas, la preparación o la defensa militar de Estado, cualquiera que sea el procedimiento empleado, o se procure noticias relativas a dichas fuerzas, preparación o defensa militar, o edite, venda, publique o distribuya las fotografías, planos, croquis, o apuntes antes mencionados o trasmita las noticias referidas. — Quinto: El que en tiempo de guerra organice, instale o emplee un medio cualquiera de correspondencia o transmisión, como radio emisora, radiogoniómetros o, en general, cualquier procedimiento que permita comunicar o recibir señales o noticias con fines de espionaje. — Sexto: El que en tiempo de guerra establezca depósitos de combustible, piezas, armamentos, pertrechos o material de guerra, o realice obras, construcciones o edificaciones que permitan ser adaptadas o utilizadas en servicios militares con provecho de una potencia extranjera y con fines de espionaje. — Séptimo: El que en tiempo de guerra use nombre supuesto o utilice documentos falsos con fines de espionaje. Aquél a quien sean ocupados los objetos, escritos, planos, fotografías o apuntes a que se refiere el párrafo cuarto, será castigado con la pena de arresto mayor en su grado máximo a prisión menor en su grado medio, a no ser que justifique la buena fe de la posesión o uso. Se presumirá que existen fines de espionaje cuando los actos referidos se realicen sobrepticamente, con disfraz, falseando la profesión, nacionalidad o nombre, o empleando cualquier otro medio fraudulento o sin objeto justificado. Del mismo modo se someterán a este procedimiento los delitos comprendidos en los artículos 229 y 230 del Código de Justicia Militar reformados por igual ley.

Artículo cuarto: Serán también incoados por el procedimiento sumarísimo los que se sigan por delito de traición y contra la seguridad y la paz del Estado y del Ejército, tanto si son flagrantemente como si no lo fueren.

Palma de Mallorca, a 30 de Septiembre de 1936.

El Comandante Militar,
Trinidad Benjumeda del Rey

por la Patria): Una cadena, Marín Paula Agulló e hijas: Tres aros; seis sortijas; una orquilla; una pulsera; un pasador y dos trozos.—Cristóbal Real (Capitán de Infantería): Dos onzas; una moneda 25 pesetas.

Margarita Munar, Vda. de Real: Media onza; dos monedas 10 escudos; dos 25 pesetas; una de 10 pesetas y seis durillos.—Bartolomé Real Munar, (Presbítero): Una onza; tres monedas 25 pesetas y dos durillos.—B. P. y esposa: Unos gemelos; unos pendientes y dos sortijas.—Matías Bibiloni Morey: Once durillos.—Antelmo García Salva: Una cadena con colgante.—Catalina Catalá Salom: Un brazalete; dos alfileres; una sortija y cuatro botones.

—Fernando Fuster y señora: Una medalla; tres sortijas; una cadena; un medallón un brazalete y tres objetos.—Jaime Rosselló: Una moneda de 10 pesetas con montura; dos cadenas; una pulsera; cuatro sortijas; una cadena reloj; un medallón y un objeto.—Magdalena Abraham: Una cadena; cinco sortijas; dos alfileres; un imperdible.

—Nicolás Vallori Creus: Tres sortijas y un imperdible.—María Rullán Budes: Una cadanita y una sortija.—Mercedes Rullán Budes: Una sortija.—Gabriel Rullán Budes: Una sortija.—Margarita Rullán Budes: Un reloj.—Jerónimo Frontera, esposa e hija: Cuatro agujas; tres anillos; un par pendientes y una cadanita.

Antonia Planas y Sastre. (Por Dios y por la Patria): Ocho botones y varios trozos.—Juan Rullán Jaume: Una moneda 20 francos; un anillo; un par pendientes; una pulsera y un trozo oro.—Ana Vila Riutort: Un anillo; una cadena y 10 botones.

Por la Patria redimida: Un imperdible y dos durillos.—Magdalena Vallespir: Dos anillos.—María Colomar. (Sirvienta): Una moneda de 2 pesos.—María Font y Peris: Media onza, una moneda de 25 pesetas, 2 cuartos de onza, 7 durillos.—Narcisca Gómez (Por Dios y por la Patria): Una moneda de 5 duros, 3 pares pendientes.—Lucas Pujol Alemany: 4 anillos, 2 cadenas, 2 pares pendientes, un colgante, un alfiler corbata.—Sebastián Pujol. (Por España): Un alfiler corbata.—Pedro colgante, una moneda de cinco duros.—Tomás Vidal: Una cadena con un ros.—Dolores Brugarolas: Un imperdible, una pulsera, dos sortijas, unos pendientes, un alfiler.—Francisco Sancho: Una onza, cinco dólares, una esterlina.—María Francisca Rossiñol: 2 cadenas, un aro, 4 sortijas, un cuarto de onza, 4 durillos, unos objetos de oro.—Jaime Ferrer Massot: Un anillo de sello.—Catalina Juan Palou de Avellá. Para el Corazón de Jesús: 10 botones, 2 sortijas.

Dos sortijas; una medalla y un imperdible.—María Ros Homar: Un aro; dos pares pendientes; un cierre pulsera.—Rafael Juan Buseñat: Una sorti-

ja y tres pares pendientes.—Vda. de Miguel Coll. Por la Patria: Una onza.—Jorge Coll Mayol y Margarita Frau Mas: Un imperdible; un alfiler; una moneda de veintidós pesetas y una de veinte francos.—Magdalena Pons: Dos sortijas; una cadena con medalla y un imperdible.—Carmen Pol: Tres sortijas; una cruz; una cadena y un imperdible.—Francisca Vaquer Terrasa: Una sortija.—Francisca Piquer: Una sortija y unos pendientes.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimientos

—Ha fallecido, piadosamente, don Gabriel Palmer y Bosch, persona que por la bondad de su carácter gozaba de cordial afecto de cuantos le trataban.

Descanse en la paz de Señor, y reciba su afligida familia, especialmente su hijo nuestro estimado amigo don Arnaldo, la expresión de nuestro muy sentido pésame.

—Ha muerto en el Señor el conocido Procurador de los Tribunales don José Molina Alorda cuya muerte, por las excelentes cualidades del finado, ha producido gran sentimiento entre las muchas amistades de que gozaba.

Dios le haya acogido en su seno, y reciba su apenada familia, en especial su padre nuestro amigo don Francisco Molina, nuestro profundo pésame.

—El día 21 del próximo pasado mes de julio murió heroicamente, en Barcelona, defendiendo la iglesia de los Padres Carmelitas, el capitán de Caballería Don Pedro Ponce de León Terry.

E. P. D.
El finado, persona de trato afable y bondadoso, gozaba de general estima.

Su muerte gloriosa ha sido sentida por cuantos tuvieron ocasión de conocer al pendoroso militar.

Enviamos nuestro profundo pésame a la afligida familia del finado, en particular a su hermana doña Estrella, ausente de Palma; a su hermano político el capitán de Caballería don Julio Redondo Septilveda, jefe de la compañía del "requeté" de Mallorca, a sus compañeros de Arma, a la Comunidad Tradicionalista y al "requeté" de aquí.

Aplazamiento de Ejercicios Espirituales para sacerdotes

La tanda de Ejercicios Espirituales que para Rdos. Sres. Sacerdotes debía darse en el Escorial de PP. Teatinos de Son Espanyolet, empezando el próximo día 1. queda aplazada hasta nuevo aviso.

El Ferrocarril de Sóller

HORARIO DE INVIERNO

Salidas de Sóller: a las 6'45, 9'15, 13'25 y 17'15.

Salidas de Palma: a las 8, 12, 15 y 19'30.

Este horario empezará el primero de octubre. El tren que sale de Palma a las 19'30; los domingos y días festivos retrasará su salida hasta las 20 h.

Ultimas noticias

Fallecimiento del coronel Beorlegui

Ocurrió en Zaragoza. — A consecuencia de heridas recibidas en Behovia "Radio Castilla-Burgos", a las 23:

Falleció ayer en Zaragoza el bravo coronel don Alfonso Beorlegui, de unas heridas en la toma de Behovia, a las que al principio no se concedió importancia.

Al entierro, que se ha efectuado hoy, asistió enorme gentío, demostrando el dolor que ha causado la muerte de tan bravo y caballeroso militar.

Presidían el entierro el general Mola y el Jefe del "Requeté".

Rindieron honores al cadáver un regimiento de Infantería y dos compañías de "requetés", una de Navarra y otra de Zaragoza, siendo transportado a Pamplona, acompañado de numerosos requetés.

La muerte de D. Alfonso Carlos de Borbón

Telegrama del general Franco

También comunica "Radio Castilla-Burgos" a las 23:

El general Franco, Jefe del Estado español, ha dirigido, con esta fecha, al Jefe en España de la Comunidad Tradicionalista, señor Fal Conde, el siguiente telegrama:

«Transmito a Vd. mi más sentido pésame por la muerte de don Alfonso Carlos de Borbón, rogándole lo transmita a doña María de las Nieves y a la Comunidad Tradicionalista Española.»

Después de la toma de Toledo

"Radio Falange Española n.º 1", de Valladolid, a las 24:

Familias enteras exterminadas. — Sacerdotes asesinados

Toledo. — Familias enteras han sido exterminadas, dándose el caso de la niña de 16 años Amparito Muro, que fué muerta a palos por un grupo de mujeres.

El número de sacerdotes asesinados se eleva a 86.

La mayoría de carmelitas han sido asesinados.

Joyas desaparecidas de la Catedral

La Catedral ha sido abierta por la mañana, ofreciendo un aspecto desolador, habiendo desaparecido un San Francisco de gran valor.

Igualmente, faltan cuadros de Rafael, Velázquez, Zurbarán y otros, de inestimable valor.

También han sido robadas todas las joyas de la Virgen del Sagrario, Patrona de Toledo, habiendo desaparecido todos los cálices y cristaleras.

La explosión de la mina de 3.000 kgs.

Para ver el efecto de la explosión de la mina de 3.000 kilos que se había colocado por los rojos en el Alcázar fué desde Madrid el Ministro de Obras Públicas.

Franco habla a los defensores del Alcázar

El general Franco ha dirigido la palabra a los defensores del Alcázar formados en el patio de dicho edificio, concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al coronel Moscardó y demás defensores.

La lecutora de "Radio Club Portugués", hermana honoraria de los héroes del Alcázar

El enviado del "Diario de la Mañana" de Lisboa, que se encuentra en Toledo, da cuenta de lo siguiente:

«En gratitud, los defensores del Alcázar nombran hermana honoraria a la Srta. "speaker" de "Radio Club Portugués", por la campaña hecha en favor de ellos desde su emisora, ya que ella les daba noticias exactas de la verdadera situación del Movimiento y verdaderas palabras de aliento, puesto que los defensores tenían un pequeño receptor que solamente podía captar algunas estaciones italianas y la de "Radio Club Portugués", que es la que daba más noticias del Movimiento Salvador de España y les alentaba a continuar su resistencia.»

Resumen de Radio Club Portugués

Bilbao, nuevamente bombardeado: los buques rojos, encerrados en Bermeo y Portugalet; los nacionales avanzan sobre Bilbao por todas las carreteras. — Toma de Fuentelabrada, en Asturias. — Ocupación de poblaciones en Córdoba

Radio Club Portugués, a la una: Bilbao ha sido nuevamente bombardeada, pero esta vez, a consecuencia del bombardeo, no hubo las represalias de días pasados, seguramente debido a la presencia del Presidente de la Cruz Roja Internacional.

La escuadra roja está encerrada en los puertos de Bermeo y Portugalet. Algunas emisoras dicen que los rojos han hecho algunas salidas, pero los nacionalistas dicen lo contrario.

En el frente N., ha sido ocupada Oudarroeta, avanzando las tropas por todas las carreteras que conducen a la capital.

En Asturias, se ha registrado algún hecho de importancia, y eso que Madrid ya no se atreve a hablar acerca de este frente, diciendo solamente que por las tropas leales han sido obligadas a retroceder las fuerzas gallegas. Por los nacionalistas ha sido ocupada Fuentelabrada, población de importancia. El concepto que nosotros tenemos de la defensa de la provincia no puede ser más elevado, ya que de ella está encargado el bravo coronel Aranda, que tiene la confianza de todos y es el verdadero paladín de la defensa asturiana.

En Huesca, los nacionalistas han mejorado sus posiciones, aunque le pese a Sandino y diga todo lo contrario.

En el frente de Guadalajara, las tropas nacionalistas no pierden terreno, dándose el caso de que en Madrid tampoco se refieren a este frente, y éstos nos indica que la situación de las fuerzas rojas en aquel sector no es muy halagüeña.

En Córdoba, han sido conquistadas las poblaciones de El Tiemblo, Peñarroya, Fuenteovejuna y Espejo, no teniendo más remedio los rojos que retirarse fuera del límite de la provincia, hacia Ciudad Real.

Han sido ocupados Ceberreros e Illescas

Los nacionales avanzan sobre San Martín de Valdeiglesias y se dirigen hacia Aranjuez

Dice también Radio Club Portugués, en su resumen de la situación militar: "Las tropas nacionalistas, después de haber ocupado San Bartolomé de Pinares, han ocupado el pueblo de Ceberreros, así como el de Illescas en la provincia de Toledo, encontrándose situado San Bartolomé de Pinares en San Martín de Valdeiglesias, que está verdaderamente amenazado por las fuerzas que salieron de Maqueda y Olias del Rey.

Después de la conquista de San Martín de Valdeiglesias, estará aún más expedito el camino hacia Madrid, aunque los rojos hayan organizado la defensa de Santa Cruz de Retamares, abriendo una cantidad considerable de trincheras, que a los pobres no les va a servir más que para sepulturas.

Nuestras tropas avanzan en el sector de Illescas, igualmente que se dirigen rápidamente hacia Aranjuez".

Regulares y Tercio, a 20 kilómetros más allá de Toledo

Las aguerridas fuerzas marroquíes, Regulares y Tercio, al parecer se encuentran ya a 20 kilómetros más allá de Toledo hacia Madrid.

Yagüe, a Marruecos

Cáceres. — El coronel Yagüe ha declarado que, después de la ocupación de Toledo, no habrá dificultad en el avance, ya que el camino hacia Madrid está expedito y las columnas del Tercio y Regulares han avanzado considerablemente.

Dicho coronel marcha urgentemente a Marruecos para conocer a un hijo que acaba de nacerle. Regresará inmediatamente.

Comunicados oficiales

El Jefe en Alhucemas. — Noticias de los frentes. — Derrota de los rojos en el puerto de Pedraza

Radio Coruña, a las 2:

Comunicado oficial del Ejército del N. del día de ayer y del de hoy:

Sin modificación esencial en las regiones donde opera el Ejército nacional. La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado en varios frentes, principalmente en los de Vizcaya, Soria y Guadalajara, donde han mejorado notablemente sus posiciones, no habiendo ocurrido novedad en el resto del territorio ocupado por nuestros Ejércitos.

Comunicado del Ejército del S.: Se ha registrado una pequeña operación, que ha tenido por consecuencia la ocupación de Alcalá la Real que ha sido ocupada por columnas salidas de Priego y Lucena.

El Jefe visitó ayer Alhucemas, enterándose de la ocupación de Toledo, por la que expresó su satisfacción.

Noticia oficial: En la sierra de Gredos, se ha combatido. Las fuerzas del general Mola, que operan en Avila, dirigidas por el general Saliquet, encontraron en el puerto de Pedraza al enemigo, derrotándolo por completo, haciéndole gran número de bajas y cogiéndole gran cantidad de material, entre el que figuran dos cañones de siete y medio, otros dos de diez y medio, dos motos, diez ametralladoras y numerosos fusiles, así como otros materiales que han sido enviados en diez camiones. Las fuerzas de caballería completaron la derrota, persiguiendo tenazmente al enemigo. Entre los muertos dejados por los rojos figura un capitán. Ha sido hecho prisionero un teniente. Las fuerzas enemigas estaban mandadas por el capitán Salinas.

Parte de la Marina de Guerra: El destructor rojo "Gravina", que fué averiado, ha cruzado el estrecho, introduciéndose en zona francesa, para refugiarse en Casablanca.

Ha comenzado la evacuación de Madrid

Ante el próximo asedio de la capital

Paris. — El enviado especial del "Paris-Soir" comunica que comenzó ayer, en Madrid la evacuación de innumeras personas, dando el Gobierno toda clase de garantías para los ciudadanos que quieran marcharse de Madrid hacia Valencia o cualquier provincia de Levante por no sufrir el próximo asedio de la capital.

La orden fué dada por el propio Ministro de la Gobernación.

Los primeros en evacuar fueron los huérfanos e hijos de milicianos rojos.

Claro: el Gobierno de Madrid da toda clase de facilidades a sus milicianos y familias, pero aquellas personas que no quieran marcharse, éstas tendrán que sufrir el terrible asedio y el asalto a la capital, con sus consecuencias, mientras que los milicianos rojos, sus dirigentes y familias podrán marcharse a otras ciudades o provincias que aún están bajo el poder de los gubernamentales. Pero nadie sabe dónde tiene su destino, y estos milicianos

que huyen cobardemente para no sufrir el ataque de los nacionalistas, está de Dios que no se librarán de él, ya sea en Valencia, en Barcelona o en cualquier parte.

En los suburbios de Madrid se abren ya trincheras

Largo Caballero es nombrado jefe para la defensa de la capital

Madrid. Los operarios de las construcciones civiles fueron convocados a reunirse inmediatamente para organizar y tomar medidas para la defensa de la capital.

Los madrileños han adquirido la costumbre de hablar de los frentes como si fueran los de la gran guerra.

Largo Caballero ha sido nombrado jefe de la defensa de Madrid, para que exista una unificación de mando, que está muy lejos de hacerse sentir. Además, han sido tomadas, dice, todas las medidas necesarias para la defensa.

En los suburbios de Madrid se abren trincheras y se fortifican los puntos que ellos consideran estratégicos.

Quiéren que Madrid sea inexpugnable y el Gobierno pregona a los cuatro vientos que entrega fusiles a las milicias populares.

¡Cuidado con las mentiras! Ya bastan los embustes dichos.

Reincorporación de reemplazos

El Gobierno ha decretado la reincorporación urgente de los reemplazos de 1932 y 1933.

La C. N. T., contra el Gobierno

Los de la C. N. T. han hecho público un manifiesto en el que se critica duramente la actuación del Gobierno, así como la de los socialistas, ya que el órgano de la C. N. T. culpa a Largo Caballero y a la U. G. T. de no estar haciendo más que ir de fracaso en fracaso.

Dice que si continúan de este modo, la C. N. T. declina toda responsabilidad de lo que pueda ocurrir, abogando para que, igual que en Cataluña, se forme una Comisión de defensa para solventar graves problemas que se avecinan.

Otras noticias

Varela vuelve a Málaga

El general Varela volverá a tomar el mando de las columnas que operan en Málaga, hacia donde se desplazará rápidamente.

El Gobierno de Madrid cambia los duros por certificados

Madrid. — Por certificación del Gobernador del Banco de España, señor d'Oliver, se cambiarán las monedas de cinco pesetas por certificados, diciendo dicho señor que ello proporciona un aumento del cien por cien en la circulación monetaria.

El asedio de Bilbao

Londres. — Bilbao sufre todos los días el asedio de los nacionalistas. La caída de esta población no se hará esperar.

La aviación nacional bombardea Málaga

Sevilla. — La aviación de Tablada ha bombardeado el puerto de Málaga.

Mobilización en Barcelona

Barcelona. — Ayer tarde celebró Consejo el Gobierno de la Generalidad acordó la movilización de sargentos y brigadas de 18 a 40 años o de 19 a 45.

Guerra del Río fusilado

Tenerife afirma que en la Cárcel Modelo de Madrid no está fusilado por los rojos el conocido ex ministro radical señor Guerra del Río.

Representante de Moscú en Barcelona

Moscú ha designado un representante suyo especial en Barcelona.

Aviso importantísimo

PPOSIBILIDAD DE EMBARCAR MERCANCIAS PARA CUALQUIER PUERTO

La casa Palmer, Agencia consignataria situada en la calle de Victoria, 14, tiene posibilidad de embarcar mercancías con destino a cualquier puerto del globo vía Génova. Se previene a los exportadores con el fin de que urgentemente se pongan en relación con la citada Agencia.

Muerto en un accidente

La Guardia civil del puesto de Manacor da cuenta al Sr. Gobernador de que, sobre las 16 horas de anteaer, tuvo conocimiento de que sobre la línea férrea que de Palma conduce a Artá había un hombre gravemente herido.

Trasladada la mencionada fuerza al lugar del suceso, se vió, efectivamente, un hombre herido, tendido en tierra, al que los campesinos Gabriel Vives Estrany y Gabriel Llinás Matamalas estaban prestando auxilio.

Según manifestaron ambos campesinos, el herido, que resultó ser el brigada de Carabineros don Juan Juan Tur Tur, se había precipitado, montado en una bicicleta, desde la carretera Manacor-Son Carrió, a la expresada vía férrea.

El herido fué trasladado inmediatamente al Hospital civil de Manacor, donde, a pesar de los auxilios de la ciencia, falleció.

Colegio La Salle

El 1.º de Octubre, se abrirán las clases para todos los alumnos del Colegio.

(Primera y segunda enseñanza)